
新一屆區議會選舉預料今日有結果，特區行

政長官李家超及多名特區政府司局長昨日到所

屬票站投票時，均強調區議會是非常重要的諮

詢組織，特區政府透過區議員可以更多了解市

民的需求，從而制定出更好、更貼合市民需要

的政策，期望新一屆區議會日後擔當政府和市

民之間的橋樑，協助政府向市民解說政策和收

集意見，令地區政策更加貼心到位、更能關顧

市民的需要。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖
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李家超昨日一早與太太到投票站投票，履行
公民責任，希望選出一位有能力和真正服

務於他們居住社區的區議員，又讚揚票站的工作
人員十分專業，從排隊領選票到完成投票，整個
過程都流暢順利。

陳國基：市民可傾訴要求意見
政務司司長陳國基亦到所屬投票站投票。他在
投票後見記者時表示，政策落實發展不僅只能靠
政府，更需要市民配合，市民可以更多傾訴自己
的要求、意見和建議予政府，政府從而進行更好
改善、促進。而區議會是非常重要的諮詢組織，
政府透過區議員可以更多了解市民真正的需要，
從而制定出更好、更貼合市民需要的政策。

陳茂波：重塑區議會後回歸本質

財政司司長陳茂波和夫人在投票後見記者時表
示，重塑區議會後回歸其本質，關注地區事務，為
地區市民就社區設施、服務等各方面向政府提供社
情民意，讓政府的施政和工作更加貼近社會的需
要。「新選出的區議員可就城市規劃、社區設計、
住房等方面，回應市民的關心，共建美好社區。」

林定國：與市民推動社會向前發展
律政司司長林定國到票站投票後表示，區議會
選舉是香港在由治及興這個階段裏的一個重要的
里程碑，「我衷心期望經重塑的區議會不但能夠
確立『愛國者治港』原則， 同時亦能夠有效地運
作，與大眾市民一起推動整個社會向前發展、改
善民生，令市民生活更有幸福感和獲得感。」
政務司副司長卓永興形容，自己「急不及待一
早去投票」，「重塑區議會是完善地區治理的重

要環節，關係到每個市民日常生活的福祉。今
（昨）日是重塑區議會後的第一場選舉，是歷史
的時刻，具有重大意義。」
文化體育及旅遊局局長楊潤雄到所屬票站投票

後，更把握機會到公園，呼籲市民投下神聖的一
票，選出心目中的理想人選，建設社區、服務市
民。
財經事務及庫務局局長許正宇和商務及經濟發

展局局長丘應樺昨日啟程前往中南半島訪問前，
不忘行使公民權利，分別已於自己所屬的票站投
票，選出有熱誠、做實事的代表，為社區建設、
為市民謀福祉。
房屋局局長何永賢在投票後趕往石排灣邨和石

硤尾邨，鼓勵街坊居民踴躍投票。她期待未來的
區議員努力為香港做實事，繼續細心用心服務社
區。

香港文匯報訊（記者 文森）香港特區政府為
感謝市民支持今屆區議會選舉，昨日特別在選民
投票後派發一張政府心意卡以表謝意，但網上除
有人謠傳政府向選民派發的心意卡可換取現金券
或其他禮物外，更有人在網上買賣平台以500元
兜售這張心意卡。
心意卡印有「共建美好社區」標題，並繪有獅

子山、青馬大橋、金紫荊廣場等
不同地標，內頁印有「感謝

您投下寶貴一票，讓我們一起努力共建美好和諧
社區！」的字樣，而昨日下午有網民在買賣平台
「Carousell」以500元放售這張心意卡，稱該卡
狀態良好，有意購買者需到港鐵站交收。選管會
主席陸啟康昨日回應表示，市民若要獲得這張心
意卡，最好方法是自己去投票領取。

依法處理故意破壞選舉造謠行為
特區政府昨日晚上在Facebook專頁「添馬台」

發帖，回應有關心意卡可換取現金券或禮物的網
上謠言，表示鄭重重申，心意卡是免費派發給已
投票的選民，以表達政府對市民支持的謝意，強
調心意卡不能換取任何現金券或禮品，冀市民勿
誤聽謠言，並指出對任何故意破壞選舉的造
謠行為，均會嚴肅依法跟進處理。

香港文匯報訊 區議會選舉投票原訂昨晚10
時30分截止，由於電子選民登記冊系統出現故
障，投票時間相應順延。選舉管理委員會在晚
上8時20分發出新聞稿，指由於電子選民登記
冊系統故障，區議會選舉所有投票站須轉用正
式選民登記冊印刷本發出選票。選管會考慮相
關情況後，決定將所有投票站的開放時間順延
至午夜12時，讓受影響的選民投票。

投票時間延遲一個半小時
晚上9時45分，選管會主席陸啟康在九龍灣國

際展貿中心與傳媒見面時表示，電子選民登記系
統在下午7點42分開始未能如常運作發出選票，
投票站8點12分啟動後備方案。選管會將投票時
間延遲一個半小時至午夜12點。他表示，所有
點票工作，包括地區委員會界別的點票，都會在
晚上12點同步和地方選區的選票一起進行。
他說，初步得知故障原因為系統後台數據庫出
現異常，所有票站系統在查詢資料時間歇性出現
問題，但整體網絡正常，也沒有過高、不尋
常的流量，未有證據顯示故障與網絡攻擊

有關，需時再作調查。

電子系統故障無證據涉網攻

心意卡不能換取現金券或禮品

香港文匯報訊（記者 寧寧）演藝文化藝術界
不少人紛紛響應特區政府號召，在昨日區選日投
票。著名演員甄子丹和妻子汪詩詩約中午12時30
分到堅尼地城一個投票站投票。他在完成投票後
向記者展示特區政府贈送的心意卡，表示希望通
過投票，選出幫到國家、幫到香港、幫到市民、
做出成果的區議員。
80多歲的愛國詩人施學概不怕行動不便，一早到
票站投票，更在社交平台呼籲，朋友們！冬日氣
清，陽光明媚！走出來在您的選區投票站投神聖一
票，選德賢舉善能！為共建美好社區盡公民責職。
藝人孫耀威、馬浚偉、徐小明攜妻兒去投票。
徐小明更叫朋友去投票：「大家都好支持！」徐
小明被問到今次投票感覺和上一次區選有什麼不
同時表示，大家都感覺井然有序，沒有以前那麼
紛亂，候選人都是為社區服務，少了過去為政治

而政治的氣氛。
馬浚偉覺得投票站指示清楚，工作人員有禮

貌，且很快就完成投票程序，又指區內有多位候
選人，各有各好，令他很難選擇。他希望當選議
員者用心服務市民，落選的就再努力下次再選。
有人更特意趕回香港投票。其中，著名填詞人

向雪懷在港投票完後接着返內地工作。由藝人身
份進軍創科界的柳妍熙由廣州趕返港投票，更幫
手助選。
香港演藝中心創辦人李志雄剛由泰北義教回港

後，去廣州洽談一些合作項目， 昨日就立即趕回
香港投票。他們是香港首個音樂支教隊伍去緬北
支教義演，隊伍到泰北金三角山區華人學校支教
義演了一個月，向當地華裔學生和教職員約3萬
人推廣中國音樂，協助組建樂團傳承優秀的中華
文化。

香港文匯報訊 全港各區市民昨日紛紛到區選
票站投票，不少香港新聞工作者聯會（新聞聯）
會員也一早到票站排隊，透過手中一票選出愛國
愛港的區議員，共建更美好香港。

香港文匯報訊（記者 陸雅楠、唐文）不少教育界
人士昨日接受香港文匯報訪問時表示，教師是學生
的榜樣，希望今次他們的投票經歷可以作為一次生
動的公民教育課，啟蒙學生，讓孩子們未來更積極
承擔自己的社會責任。
教聯會主席黃錦良表示，作為完善選舉制度後
的第一次區選，該會希望所有符合資格的師生都
能投出自己手中的一票，「特別是教師這個群

體，對於學生有榜
樣力量，通常較普
通公民已有更高的
道德操守要求，更
加有去投票的必要
性。」黃錦良指
出，今次區選在清
朗的環境下舉行，

摒除以往黑暴、亂港勢力等不良影響，投票選出
的候選人對於地區更具影響力。
教聯會副會長、立法會議員鄧飛表示，區議會
選舉之前，不同教育界團體都作出投票呼籲，希
望各位教師能以身作則，走出來投票，相信整體
教育界的投票率不俗。「學生們很多都沒到投票
年齡，老師們是他們的榜樣，區選是一次很好的
公民教育機會，讓學生們了解參與社會議題，未
來承擔自己的社會責任。」
教聯會秘書長崔劍表示，參與選舉本身就是一

場生動的公民教育課堂，如果教師能夠在課堂上
花10分鐘，將自己投票的經歷告訴同學們，相
信會有很好的啟蒙作用。「我的兒子今年小學二
年級，我和他講我們選區5個候選人的基本情
況，他聽得津津有味。」
他希望教育工作者今次都能夠走出來投票，盡

公民義務，參與完善選舉制度後的首次區選。
復旦大學香港校友會會長屠海鳴表示，今年區
議會選舉是完善地區治理方案出台後的首次選
舉，它不僅是香港打通基層治理的關鍵一步，也
是教育界穩定發展的關鍵環節，因為社會穩定，
教育就穩定。
他非常高興看到很多大學教師和員工都站出來履

行公民責任，投下自己的一票。他們都希望在香港
由治及興的進程中、在繁榮穩定的大局中，教育界
特別是大學，能全力發展教育和科研，培育人才。
「許多教師在教學中，也向學生介紹了區議會

選舉的意義，這讓廣大學生，尤其是來自不同地
區到港就讀的學生，對區議會有了更清晰的認
識，即使有些人不能參與投票，他們仍然對整個
選舉過程非常關注，對整體選舉模式有客觀清晰
的認知，這是香港民主進步的一個里程碑。」

教育界：教師投票經歷可成公民教育課
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演藝文化藝術界踴躍投票選賢舉能

新聞聯會員投票
共建更美好香港

◆藝人甄子
丹和太太汪
詩詩在西環
投票。

中通社

◆李家超及其夫人在中西區高主教書院投票李家超及其夫人在中西區高主教書院投票。。

◆黃錦良

香港文匯報訊 香港一眾商界代表
昨日身體力行到票站投票，並呼籲市
民履行公民責任，共建美好社區。
香港中華總商會會長蔡冠深一早

與家人到山頂投票後表示，完善地
區治理，提升服務社區居民的水
平，工商各界才能不斷提升幸福
感、獲得感，社會才能真正穩定下
來，香港才有再次騰飛的基礎。
恒基兆業地產集團主席李家傑在投

票後接受採訪時表示，是次投票非常
順利，候選人一定要愛國愛港。他呼
籲市民踴躍投票，選出愛國愛港的區
議員，共建更美好香港。
恒基兆業地產集團主席李家誠中
午到票站投票。他表示，希望尚未
投票的巿民踴躍出來投票，選出能
服務社區和幫助市民的區議員，共
同建設美好社區。
新地主席兼董事總經理郭炳聯、

執行董事郭基泓和執行董事郭基煇
昨早分別到票站投票。郭炳聯表
示，整個投票過程順利，現場工作
人員積極協助選民完成投票。他鼓
勵各位仍未投票的選民，把握時間
投票，為香港、為社區選賢任能，
共建美好社區。
新世界發展執行副主席兼行政總

裁鄭志剛表示，完善香港選舉制
度，如今已走到「最後一公里」，
這次區議會選舉，你我同行，至關
重要。
九龍倉置業董事局主席吳天海表
示，一個繁榮安定的社區，是所有
香港市民都渴望及應該支持的。
香港中華廠商聯合會會長史立德
表示，商界一直渴望社會和諧穩
定，這次區選是完善選舉制度、落
實「愛國者治港」原則的最後一公
里，他說，每一票都非常重要，一
票都不能少，希望大家為建設美好
社區都出一分力。
香港總商會主席阮蘇少湄表示，

社區建設對商業發展具有重要促進
作用，非常之重要，希望大家與家人一起投票，
盡公民責任，令社區發展更加美好。
香港工業總會主席莊子雄呼籲市民踴躍投
票，為香港的發展出一分力，選出心儀、有志
向、有能力的區議員為社區服務，為市民創造
未來。
香港中華出入口商會會長貝鈞奇表示，希望市
民積極參與選舉活動，一起選出熱愛國家、熱愛香
港，有抱負、有能力，真心為民的人進入區議會，
關心地區民生、關心
市民福祉，扎根社
區、服務社區。
香港地產建設商會

秘書長龍漢標表示，
區選齊投票，守護社
區，建設家園，由你
我做起；就憑這一
票，重塑區議會，完
善地區治理。 ◆李家誠

冀區議會成政府市民之間橋樑冀區議會成政府市民之間橋樑
李家超及司局長齊投票 盼地區政策更貼心到位


